



“Si ya tenemos zapatos, ¿para qué más...?”

La austeridad republicana ha mantenido el control del déficit fiscal y el bajo endeudamiento a muy alto costo: No hay medicinas suficientes ni los equipos que se requieren en los hospitales públicos. Y más: hay baches hasta en el AICM, las escuelas públicas están deterioradas, los burócratas mal pagados, las computadoras en el gobierno rebasadas. Hay una línea del Metro que se cayó, no sólo por el diseño y la construcción, como pretende el gobierno capitalino, sino por falta de mantenimiento, de acuerdo con el peritaje de la empresa noruega DNV. Y es que dejaron sin recursos al Sistema de Transporte Colectivo hasta que llegó la desgracia (26 muertos y más de 100 heridos). La austeridad no es suficiente para un mandatario que ha declarado que “si ya tenemos zapatos ¿para qué más?” (mañanera del 11 de mayo de 2020).

Viene otro apretón de tuercas. Lo llama “pobreza franciscana”. Va sobre los salarios de altos funcionarios de los órganos autónomos, viajes y viáticos serán reducidos o eliminados, se hará más visible la falta de equipos para hospitales, y continuará la escasez de medicinas... “Vamos a pasar de la fase de la austeridad republicana a una fase superior, que es la pobreza franciscana. Vivir sólo con lo indispensable”, dijo el autócrata, en la mañanera. Es también el anuncio de que vienen más recortes y que las finanzas no andan bien, pero los *chaltros* van a celebrar como si hubieran ganado la Copa del Mundo. No alcanzan a ver el impacto negativo en los sectores de salud o seguridad, y que los más capaces para desempeñar esas funciones en el gobierno, buscarán otras opciones. La 4T se hundirá en la mediocridad, pero eso sí: habrá lealtad.

Cada vez que oigo hablar a **López Obrador** de “vivir con lo indispensable” me acuerdo de las palabras que le escuché al socialista **François Mitterrand**, el mejor presidente que ha tenido Francia desde la posguerra: “El talento tiene que ser recompensado”.

* Para llevarse el aplauso popular, el Presidente va sobre los salarios de los funcionarios de órganos autónomos —de otros poderes— que estén por encima de los 136 mil pesos que él gana. Éstos ya fueron ventaneados, el pasado lunes, por el titular de la Profeco, **Ricardo Sheffield**. Los consejeros de la Judicatura Federal ganan 286 mil 600 pesos, el magistrado

presidente del TEPJF, **Reyes Rodríguez**, 286 mil 500 pesos; la gobernadora del Banco de México, **Victoria Rodríguez**, 248 mil 500 pesos, el consejero presidente del INE, **Lorenzo Córdova**, 204 mil 500 pesos...

* Leo y releo el artículo *El Mesías tropical* que escribió **Enrique Krauze** en *Letras Libres* en junio de 2006. Me impacta lo visionario que es. En alguna parte de ese artículo escribió: “La opacidad en las cuentas públicas del gobierno del DF —entonces a cargo de **López Obrador**— es la zona más turbia de su desempeño”. Puso como ejemplo la resistencia a la Ley de Transparencia que había sacado adelante el entonces presidente **Fox**. **López Obrador** decía que resultaba muy costosa.

Lo escrito hace 16 años se corrobora hoy. No sólo ocho de cada diez contratos que otorga el gobierno se hacen sin licitación, sino que desde el 15 de julio pasado se cayó la plataforma de Compranet, que informa sobre compras de gobierno, por fallas técnicas de infraestructura. “A lo imposible nadie está obligado”, pretextó la SHCP. Dice que volverá a funcionar cualquier día del mes de agosto. Mexicanos Contra la Corrupción (MCCI), por cierto, revela que en lo que va de 2022, el gasto federal se ha acelerado, al asignarse más de 722 mil millones de pesos a través de 77 mil contratos, lo que equivale a 2.7 millones de pesos cada minuto, en 429 contratos diarios. ¿Dónde fue a dar esa lana? A los programas socioclientelares de la 4T y las obras magnas de este gobierno, en detrimento de la educación, la salud, el sector público y la ciencia, nos dice el diputado federal del PAN, **Humberto Aguilar**.

La caída de Compranet fue tema en la sesión de la Comisión Permanente. Ese sistema electrónico de información fue fundamental en casos emblemáticos como el *Toallagate*, la Estela de Luz o la *Estafa Maestra*. El diputado del PRI **Francisco Yunes Zorrilla** recordó a los morenistas que uno de los reclamos legítimos de la sociedad tiene que ver con la corrupción. “Como respuesta, el gobierno de la República cancela el Compranet desde el 15 de julio y no da respuesta a los informes de la Auditoría Superior de la Federación”, dijo.

Nancy de la Sierra, del Grupo Plural, calificó el hecho como “grave retroceso”, el emecista **Noé Castañón** dijo que sin Compranet se abre la puerta de la opacidad. El ya citado panista presentó un punto de acuerdo que exhorta al Ejecutivo federal a informar, deslindar responsabilidades y resolver, a la brevedad, la suspensión de Compranet.